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“怎么样，还能坚持不？
身 体 还 有 力 气 吗 ？”“ 没 问
题，可以的。”……7 月 17 日
上午，一位中年人和一位
老人跟随旅行团，在导游
的带领下踏上了崀山景
区骆驼峰山脚下的第一
级 石 阶 。两 人 或 一 前 一
后，或并排前行。

中年人名叫豆连忠，今
年 53 岁 。老 年 人 是 他 的 岳
父，名叫苗廷英，已 85 岁高
龄。他们都是安徽省阜阳市
太和县人。

一路上，豆连忠扶着苗廷
英走过较陡的台阶，时刻关注
着岳父的身体状况，每走一段
路，便停下来歇息一会儿。登
临山顶时，豆连忠一手紧抓护
栏，一手用力搀扶苗廷英登上
垂直台阶，不断在老人耳边鼓
励他坚持攀登。

豆连忠告诉记者，他是教
师，妻子是一名乡村医生。暑
假期间，他带着岳父在全国各
地游玩，抽不出时间的妻子则
在家照看 3 岁半的孙子。自
2016 年起，他已陪着岳父去

过北京、西安、张家界、南宁等
城市。这次听说开通了“崀山
南山号”豫皖旅游专列，他便
带着岳父来看邵阳地区的好
风光。

“我父母过世了。现在岳
父身体硬朗，但年岁越来越
高，往后出门的机会就少了。”
豆连忠说，“跟着旅行团在邵
阳游玩，发现这里山美、水美、
空气清新，风景真好！”

从山顶走下去时，豆连忠
紧跟在岳父身边。

搀着岳父登险峰
邵阳日报记者 王朝帅 袁进田

邵阳日报讯 （记者 刘波 通讯员 罗智善
肖薇） 7月18日上午，烈日炎炎，却阻挡不了中联云
港邵阳新一代绿色数据中心项目（以下简称中联云港
项目）建设者忙碌的脚步。上百名工人正在加紧对1号
楼数据机房的内部设备进行安装，并敷设室外管网，施
工现场一派火热景象。

中联云港项目总投资5.35亿元，规划建设约2万
平方米，拥有2400个高密度机柜的新型高水平智算、
绿色节能数据中心。该项目是全市“十大基础设施项
目”之一，分两期建设，其中一期建设数据中心楼、柴油
发电机组设备平台及相关配套设施。

中联云港项目土建工程师刘佳介绍，在市委、市政
府及邵阳经济技术开发区的大力支持下，该项目自去
年11月20日开工以来，始终保持冲刺状态。截至目前，
项目1号楼数据机房建设已经基本完成，正在进行内
部设备安装，室外管网建设也在加快推进，有望于8月
底完成。中联云港项目一期预计9月可以实现试运行。

邵阳经济技术开发区有关负责人表示，中联云港
项目建成后，将搭建起服务数字邵阳的核心基础设施
平台，为邵阳数字经济的蓬勃发展提供坚实支撑和强
劲引擎，推动本地区云计算、大数据、物联网、区块链、
边缘计算等数字技术加快发展。

中联云港邵阳新一代绿色数据

中心项目加快推进

全速打造“数字引擎”

邵阳日报讯 （记者 艾哲 通讯员 刘威） 为进
一步发挥府院联动作用，增强司法行政良性互动，强化
诉源治理，助推法治政府建设，7月15日下午，市中级
人民法院与市司法局召开府院联动工作协调会。

协调会上，与会人员围绕当前形势下诉源治理工
作、行政复议行政诉讼衔接机制建设、律师权益保障等
问题进行深入交流探讨，并就如何提升府院联动工作
质效、强化双方协作配合进行了充分沟通。市司法局就
细化常态化协作机制、完善机制性文件等提出相关工
作建议。市中级人民法院就共同推动解决诉源治理工
作相关问题提出了对策。

市中级人民法院要求该院相关部门树牢“一盘棋”
思想，主动沟通协调，认真做好工作衔接、信息统筹、人
员调度，形成推动府院联动工作的整体合力；压实工作
责任，高度重视，紧密配合，做细做实联席会议各项筹
备工作，共同努力把会议筹备好、开成功；建立经常性
联系，持续增强与司法行政机关的良性互动，共同绘制
司法为民“同心圆”。

下一步，市中级人民法院将持续强化府院联动工
作机制建设，充分发挥人民法院和司法行政部门职能
优势，凝心聚力打造协调联动、有机衔接的府院联动工
作机制，全方位构建多元解纷新格局，为优化法治化营
商环境，推动邵阳经济社会高质量发展贡献司法力量。

府院联动共绘司法为民“同心圆”

邵阳日报讯 （记者 刘波 通讯员 周丽霞
赵礼军） 7月15日，洞口县高沙镇灵动艺术培训学校
领到了一张来自消防部门的罚款单——因违规设置防
盗窗，影响逃生和灭火救援，被依法处以罚款1700元。

上月底，该县消防救援大队消防员到该培训学校
进行消防安全检查时，发现一间舞蹈教室的窗户设置
影响人员疏散逃生的防盗网，还没有设置逃生窗口。培
训学校属人员密集场所，违规设置防盗网，一旦发生火
灾，学生和老师的生命安全将面临严重威胁。依据相关
法律法规，消防救援部门作出了行政处罚决定。

近期因堵塞“生命通道”而接获罚单的，洞口县高
沙镇灵动艺术培训学校并非个案。隆回县花门街道天
铭台球娱乐中心在营业区域大门上锁，堵塞疏散通道，
被消防部门依法处以罚款5000元。邵东市宋家塘街道
菲菲箱包厂在疏散通道堆放杂物，构成占用、堵塞、封
闭疏散通道、安全出口的消防违法行为，被依法处罚
5100元。

今年以来，市消防救援支队持续开展畅通消防“生
命通道”专项整治行动，着力排查整治占用、堵塞、封闭
消防通道和安全出口及其他妨碍安全疏散等行为，消
除火灾隐患。

针对检查中发现的问题，各地消防救援部门坚持
“零容忍、严执法、重实效”的原则，采取现场拆除、当场
处罚的方式，督促各场所及时整改、消除安全隐患。

随着畅通消防“生命通道”专项整治行动持续推
进，越来越多市民群众认识到安全通道的重要性及设
置障碍物的危害性。“目前，我们已将违规设置的防盗
窗全部拆除。今后一定会遵守消防安全管理相关规定，
确保学校‘生命通道’畅通无阻。”洞口县高沙镇灵动艺
术培训学校负责人表示。

消防救援部门持续开展专项整治行动

“生命通道”不容“添堵”

▲▲游客在南山打卡拍照游客在南山打卡拍照。。

石周鑫石周鑫 摄摄

豆连忠（右）与岳父苗
廷英在骆驼峰合影。

旅游专列入邵实现零的突破

情满旅途

（上接1版）

开拓了省外新的客源市场

近年来，我市大力发展旅游业，各个旅
游项目相继问世。加上我市的青山绿水看
点足、亮点多、亦秀亦美，涤尘洗心，吸引了
越来越多的游客前来观光旅游。如何做大
做强我市旅游产业？如何让我市从旅游客
源地市场向山地旅游目的地转变？我市旅
游部门一直进行探索和努力。

近年来，铁路旅游专列作为一种新型
的旅游方式，以其安全、舒适、快捷的特点，
正吸引越来越多的游客。市委、市政府、旅
游部门以及社会各界敏锐地意识到，旅游
专列将为我市旅游发展带来新动力。为了
实现旅游专列入邵零的突破，市委、市政府
高度重视，市文化旅游广电体育局以及社
会各界积极作为。在广铁两次驳回停靠邵
阳站的不利局面下，经过我市不断与广铁
协调，以及旅游部门与邵阳市中旅国际旅
行社有限责任公司的积极作为，针对河南
和安徽的游客策划了一个六天五晚的旅游
产品“来邵阳过23℃的夏天”，组织了800
余名游客于7月16日中午抵达邵阳站。

这是我市首趟旅游专列，具有里程碑
意义。采访中，邵阳市中旅国际旅行社有限
责任公司董事长银西龙等业内人士分析，
此次旅游专列的开通，打通了邵阳列车旅
游连通省外的“最后一公里”，拓展邵阳市
省外新的旅游客源地市场。借助旅游专列，
邵阳旅游景点将在未来吸引来更多省外、
境外游客，提高各景区的知名度和客流量，
激发我市旅游业高质量发展。

拉动了邵阳旅游全业态消费

7月16日下午，新宁县舜皇里旅游休
闲街区，新宁人民通过击鼓、吹角、敬茶等
方式，热情迎接首趟豫皖旅游专列搭载来
自河南、安徽等地的游客。当晚，800 多名
游客入住新宁县城各大小酒店以及景区附
近的民宿。县城内不少餐饮店或者超市的
生意，都跟着火了一把。“今晚翻了几次台
了，大多顾客都是来自河南和安徽的。”新
宁县崀山大道一家夜宵店的林老板没有想
到，旅游专列输送800多名游客来到新宁，

他店里的生意立马就好了很多。
7月17日晚，南山国家森林公园腹地的

南山镇有点冷，街上却灯火通明、热闹非凡。
街道两边林立的各种牛奶店，挤满了来自旅
游专列的游客，他们忙着选购各种奶制品。

“不要急，一个一个地来。”一家牛奶店的服
务员一边为顾客推荐奶制品，一边对游客们
说。旁边一字排开的各个烧烤摊点，现烤的
新鲜牛肉，更是吸引了一波又一波的客人。
当晚11时许，街上各个烧烤店和牛奶店依
然在营业，“根本忙不过来呀。”一家烧烤店
的烧烤师傅龙兵一边擦着汗一边说。

这只是旅游专列推动我市旅游经济发
展的一个缩影。据了解，铁路旅游专列为当
地经济发展带来了新机遇。在提升游客出
行体验的同时，让民宿、土特产、非物质文
化遗产等新业态火热“出圈”，让旅游资源
优势转化为经济优势，满足了人民群众沉
浸式旅游的期待，也让沿线群众得到了“真
金白银”的收获。

省外游客纷纷为邵阳旅游代言

7月18日上午，来自安徽阜阳的游客奉
阳阳来到南山国家森林公园高山红哨景点。
他抬头看到头顶的朵朵白云，低头俯瞰绵延
不绝的草原，不禁被眼前的景色所震撼。他
选了一个角度，拍了一张有蓝天白云有绿色
草原的照片。然后，他发了条朋友圈：“湖南
南山，温度23，离天三尺三。”短短几分钟，安
徽那边就有近二十个朋友点赞，并且有朋友
留言：“下次如果再去南山，一定带上我。”

7月17日至18日，河南、安徽两省游客们
到崀山、南山公家森林公园游览了各种瑰丽景
观，无不感慨邵阳的山美、水美、风景美。在南
山牧场，游客们按捺不住心中的喜悦，骑上马
儿驰骋在高山草原中，他们品尝了手工鲜奶与
炸鲜奶，在凉爽的劲风中记录自己于高山牧场
的身影。一群又一群游客争先恐后前往紫阳
峰、高山红哨，他们眺望辽阔的草原景观，在哨
所旧址观摩、感叹。“邵阳太美了，回到家乡后，
我会组织更多的人来邵阳观光旅游。”河南漯
河市夕阳红旅行社董事长原素琴说。

经常在全国各地旅游的安徽省阜阳市
太和县人葛辉有更深的感触，他去过全中国
80%的景区，但没来过邵阳。这次借着旅游专

列之风，他来到邵阳，才发现这里有着壮丽
的丹霞群峰及辽阔无垠的南山牧场，他说：

“邵阳的景色，不输给任何知名景区。”
铁路旅游专列为我市的旅游和文化，

提供了一个新的宣传平台，将让更多的省
外、境外游客认识邵阳、爱上邵阳。

邵阳旅游业发展迎来新机遇

此次首趟旅游专列入邵，将极大提升
我市旅游景点的知名度和美誉度，我市旅
游业发展将迎来新的机遇。

据业内人士分析认为，旅游专列具备强
大的“虹吸效应”，旅游团必能辐射影响到散
客自驾游。据相关数据显示，我国各地旅游
景区游客成分中，每1个报团游人员将在后
续带来4个游客。而此次800余名游客，在未
来会带来三四千散客来到邵阳旅游消费。

机遇难得，前景广阔。市新文化旅游广
电体育局党组书记、局长李驰宇认为，此次
旅游专列入邵意义重大，不仅进一步提升
了邵阳旅游景区在客源地的品牌影响力、
知名度、美誉度，为景区注入了活力，而且
坚定了我市旅游市场发展的信心。今年该
局针对夏季旅游市场推广，以“来邵阳过
23℃的夏天”作为营销主题，通过“出政策，
推产品，优服务，强宣传”等工作举措靶向
发力，取得了明显工作成效。7月12日，该局
带领12个县市区在长沙步行街举行了邵阳
夏季旅游产品推介路演，当天现场收客700
多名，于7月13日组织首发团分赴新宁崀
山、城步南山等地。7月16日中午，邵阳首届
旅游专列抵达邵阳站，在新宁和南山开启
清凉之旅。经过前期大力引导地接社积极
拓展省外市场，山西和东北的旅游专列近
期将开往邵阳。该局还将持续不断地做好
市场推广，通过全国各地组团商向邵阳输
送游客，力争将邵阳从旅游客源地市场向
国内外知名的山地旅游目的地转变。

让邵阳旅游让邵阳旅游

更更具具 想 象 力

葛辉拄拐

攀登骆驼峰。

“凡是没去过的地方，我知
道了就一定要去。”7月17日上
午，正在攀登崀山景区骆驼峰
的葛辉说，他曾患有脑梗，身体
好转后拄着一根木拐杖走遍了
中国大地。

65岁的葛辉是安徽省阜阳
市太和县人，退休干部，小时候
学过武术，身体健硕。2014年，
他不幸患上脑梗，手术后坐在
轮椅上生活了许久，当时半边
身体都无法动弹。2017年，葛辉
身体状况有所好转，他开始拄
着拐杖行走，每天花4小时走路
作康复训练，最少走1万步。

渐渐地，在家人的陪同下，
热爱旅游的葛辉又开始踏上旅
途。然而，爱人晕车严重，有一
次在旅途中因晕车3天吃不下
食物，两个女儿早早成家立业
抽不出时间陪同。葛辉便只身
前往各地旅游。他拄着一根木
拐杖行走四方，到过张家界、恩
施等地游玩。能驾驶车辆以后，
他还会带上朋友们自驾游。

今年 3 月以来，葛辉已旅
游了9次，第10次落地邵阳。看
着连绵起伏的丹霞群峰，他感

慨道：“以前我没来过邵阳，这
次听说开通了‘崀山南山号’豫
皖旅游专列就过来看看。这地
方真不错，不愧是5A级景区！”

攀登骆驼峰时，葛辉走在
旅行团队伍后方。他右手拄着拐
杖，左手紧抓护栏，迈起右腿支
撑，再抬起僵硬的左腿跨上一级
台阶，循环往复，慢慢攀登。登临
山顶后，葛辉眺望一览无余的群
山，激动得大喊：“我登上来了！”

在休息区坐上一会，葛辉
调整好身体状态，喝完半瓶水，
又拄着拐杖慢悠悠下山去了。

拄根拐杖走四方
邵阳日报记者 王朝帅 袁进田


